



Franqueo concertado

Año XXVII, Número 11 631

Lunes 7 de mayo de 1934

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración: Plaza del Tolentino Arévalo número 4. Teléfono, 24. Apartado, 38

## DE AYER A HOY

Tolle, tolle

Si no estuviera del todo descubierta la intervención decisiva de las sectas en la política española, las maniobras puestas en juego para dividir el partido radical y escindir el grupo más numeroso y fuerte de las derechas parlamentarias—la C. E. D. A.—e impedir toda posibilidad de acceso al Poder al jefe de esas fuerzas, Sr. Gil Robles, serían suficientemente probatorias de la influencia enorme que aquéllas ejercen en los «nuevos modos» ideados en estos últimos tiempos para destruir y arrancar de raíz los sentimientos tradicionales del pueblo español.

Porque el Sr. Gil Robles tiene el veto declarado de las sectas, no por monárquico, sino por católico. Y esto conviene destacarlo bien. A las figuras relevantes de las sectas les importa muy poco el régimen republicano: y lo defienden solo y en tanto les sirve para sus fines destructivos y demoralizadores. Por eso desplazan a Lerrouz y ensalzan a Azaña, porque el viejo caudillo republicano, dándose cuenta de la realidad, trata de extender el área de la República y gobernar conforme a los requerimientos de la mayor parte de la nación que rechaza energicamente los sectarismos de todo género y solo anhela paz, orden y trabajo; mientras que Azaña, personificación de todos los odios y sectarismos, retrae el significado republicano al tenebroso sentir y querer de las fuerzas ocultas judío-masónicas cuyo propósito cierto y conocido es destruir el sentimiento católico español y conducir a nuestro país por derroteros de ruina hasta su total aniquilamiento.

El equipo de Casas Viejas, el socialismo, las minúsculas agrupaciones de izquierda republicana, desde Maura a la Izquierda, han formado el cuadro contra Gil Robles, cuyo republicanismo no les importa porque le consideran en absoluto incompatible con todo lo que sea desecolotizar y desnacionalizar a España, que a juicio de esas agrupaciones constituye la finalidad y la razón de ser de la República.

Esperan algunos que la hostilidad declarada a Gil Robles y a los valiosos y numerosos elementos que le siguen cesará después de sus manifestaciones concretas y terminantes de adhesión al régimen republicano. Pero se engañan los que eso esperan; a Gil Robles le rechazan, aunque diga que es más republicano que Castelar, porque saben que el caudillo de la C. E. D. A. es ante todo fervoroso católico y patriota cuyo mayor anhelo se cifra en servir a Dios y a España. Y eso ellos no lo admiten de ningún modo. Con lo que, en fin de cuentas, se habrá demostrado hasta la evidencia que los católicos y fervientes patriotas no pueden ser republicanos en ese régimen defendido por todas las izquierdas republicanas en conjunción.

Y se habrá dado un paso de gigante para aclarar en bien de todos el confusionalismo con que algunos se escudan para el mejor logro de sus propósitos anticatólicos y antiespañoles.

De guante blanco

Nadie puede dudar que el Sr. Salazar Alonso es hombre de buena voluntad y ministro de gran energía. En diversas ocasiones ha tendido ya que enfrentarse con conflictos de orden público o con amenazas de violencia y ha sabido hacerlos frente y dominarlos. Pero en lo que se refiere a cuestiones sociales no se está haciendo mucho el Sr. Salazar Alonso. Los socialistas le paralizaron la vida en Madrid antes de que se enterara de lo más mínimo; los metalúrgicos están a punto de provocar una huelga general sin que acierte a prevenirla y en Zaragoza su visita no ha tenido otro resultado inmediato que la intensificación del paro de transportes. Y es que el ministro de la Gobernación, hombre educado, fino y amable, se pone guantes blancos para tratar con los extremistas. Guantes blancos y hasta traje de etiqueta debe haber llevado a Zaragoza para realizar sus proyectadas entrevistas con los elementos de la CNT, UGT y demás iniciales corrosivas. Lo cual, naturalmente, envalentona a los promotores de los conflictos. A los que se rien de la ley, atropellan todos los derechos y asesinan a inocentes no puede andárseles con razones y componendas. ¿Se concibe que el pastor vaya indefenso a la guarida del lobo que le diezma el rebaño a decirle que sea bueno y se dedique a comer bellotas? Pues entonces...

La pobre Cataluña!

Cataluña nos causa lástima; la misma lástima profunda y dolorosa que un dedo infectado. Un dedo infectado ocasiona dolores tremendos y es un peligro terrible para todo el cuerpo; pero al fin el más perjudicado es el propio dedo que se pudre y termina por ser cortado y arrojado lejos del cuerpo que amenaza destruir.

Cataluña está infectada. En la herida siempre viva de su ansia separatista ha anidado toda una colonia de bacterias venenosas que han encontrado allí un admirable ambiente para su cultivo y su propagación. Azaña, Domingo y todo su séquito se hallan en su más adecuado elemento entre la podre antiespañola existente en Cataluña. Y la infección se extiende pese a los esfuerzos profilácticos de los buenos catalanes, amantes de la paz social y de la patria común.

El dolor de España ante esta gangrena es inmenso y tremendo el peligro para toda la nación. Pero a la larga, no se dude, el mal mayor será para Cataluña. Los gusanos que la roen acabarán por pudrir, por arruinarla.

Por eso Cataluña ¡la pobre! con tales microbios en su seno es digna, muy digna de lástima.

## Inauguración del primer Congreso Nacional de Sanidad

MADRID.—Ayer se celebró a las once de la mañana, la sesión inaugural del primer Congreso Nacional de Sanidad—que patrocinan

excelencia el Presidente de la República—, bajo la presidencia del ministro del Trabajo, Sr. Estadella, a quien acompañaban en la Mesa el subsecretario de Sanidad, Sr. Pérez Mateos, la directora de Beneficencia, doña Clara Campamor; el presidente del Congreso, doctor Barja; el secretario del

## El momento político

Noticias de Gobernación

MADRID.—El ministro de la Gobernación se mostró anoche muy complacido de la brillantez con que se celebraba la Fiesta del Libro, en cuyo acto inaugural habló con el presidente del Consejo. El Sr. Salazar Alonso visitará, en el día de hoy, al jefe del Gobierno para ampliar el cambio de impresiones que tuvieron en la mañana de ayer.

Uno de los secretarios del ministro facilitó a los periodistas, a última hora de la noche, por indicación del Sr. Salazar Alonso, los siguientes telegramas:

«Zaragoza. La huelga continúa igual, sin que se haya registrado incidentes durante la mañana. Han vuelto los taxistas al trabajo.»

«Valladolid. Sigue siendo absoluta la tranquilidad en la provincia.

El gobernador ha presidido la fiesta del árbol en Los Viveros con grandiosa concurrencia, dándose simpática nota de esparfilismo republicano por los niños y adultos, traducidos en vitores entusiastas.»

«Bilbao. Con motivo de la celebración de un acto religioso en el Centro católico de Portugalete, elementos contrarios trataron de impedirlo, originándose alteración de orden público, con cruce de disparos de uno y otro bando. Resultaron cinco heridos, uno grave, entre ellos una muchacha de dieciséis años. El orden quedó restablecido a la una y media, sin que se haya vuelto a alterar.

El ministro de agricultura recitifica una información de «El Socialista»

Al recibir a los periodistas, el ministro de Agricultura preguntó si se encontraba presente algún redactor de «El Socialista», y como aquellos le contestasen que nunca acudía a hacer información en el departamento ningún redactor del órgano del Sr. Largo Caballero, el Sr. Del Río dijo:

«Pues ruego a ustedes que recifiquen un suelto que hoy publica «El Socialista» referente a la aplicación de la ley de amnistía en relación con la R forma Agraria. No tiene fundamento alguno lo que afirma el periódico obrero de «que desaparece la Reforma Agraria» porque se van a devolver las fincas expropiadas a los grandes de España, cuando la amnistía no se refiere para nada a estos señores. Lo que comprende la ley de amnistía son las expropiaciones a los encartados por los sucesos del 10 de agosto, pero nada más.

Por tanto, la labor del Instituto de Reforma Agraria con respecto a las fincas de la grandeza continúa igual.

Las fincas que se van a devolver por la aplicación de la amnistía son de escasa importancia, pues aún que ascienden a la cifra de 883 entre todas sólo representan 21.244 hectáreas. Pero en aquellas donde se habrían realizado asentamientos, como en algunas de las provincias de Cádiz y Cáceres, estos asentamientos se mantendrán, claro que abonando a los propietarios un justo canon por la ocupación temporal.

Después, y ya en conversación particular con los informadores, el

Comité organizador, Sr. Nájera; los doctores Coca, Cuevas, Cortezo, Verdes Montenegro, Martín Salazar y Mariacel, secretario de la Academia de Medicina. También concurren representantes de las autoridades civiles y militares, Diputación y Ayuntamiento.

Pronunciaron discursos los doctores Nájera y Barja y el ministro de trabajo.

El ministro se mostró dolido de que la pasión política lleve a algunos periódicos a extremos como el de la publicación del suelto recificado que desorientan a la opinión y causan verdadero daño entre los que no conocen la verdad.

La cátedra del Sr. Yanguas

—El claustro de la Facultad de derecho ha acordado solicitar la reposición del Sr. Yanguas en su cátedra de Derecho Internacional. Un grupo de alumnos dió vivas al señor Yanguas y lanzó gritos contra el Sr. Jiménez Asúa cuando salía de la Universidad.

—El ministro de Instrucción ha declarado que, si el Sr. Yanguas tiene derecho a reintegrarse a la cátedra de que era titular, será reemplazado en ella, porque él está dispuesto a amparar los derechos de todos los funcionarios.

Ha facilitado una nota en la que se previene contra un individuo que se finge inspector de enseñanza y recauda cantidades con destino a unas becas imaginarias.

Operaciones en el Sahara español

—Según informes oficiales, han comenzado las operaciones para llevar a cabo la ocupación efectiva de nuestros territorios del Sahara. Fuerzas de las «Mías» han salido en camellos hacia el oasis de Doara, y al resultado es favorable continuarán hasta la ciudad de Smara.

Homenaje al Sr. Royo Villanova

El domingo, 3 de junio, se celebrará un monumental banquete completamente apolítico, en honor de D. Antonio Royo Villanova. Concurrirán al acto nutridas representaciones de diversas provincias incluso de Castilla, y habrá exclusivamente cuatro discursos a cargo de un miembro de la Comisión organizadora, de D. José María de Barbáchano, de D. Alfredo Añel y del señor Royo Villanova.

## El Madrid campeón de España

Madrid 2, Valencia 1

BARCELONA.—En el estadio de Montjuich jugaron ayer el partido final del campeonato de fútbol de los equipos del Madrid F. C. y Valencia F. C.

El partido se desarrolló en medio de una gran lucha ya que iba en él la copa de España, pero el primer tiempo finalizó sin que ninguno de los dos equipos marcara ni un solo tanto.

Al poco tiempo de comenzar el segundo tiempo, Conde marca un tanto a favor del Valencia. Esto animó a los del Madrid quienes a los 25 minutos de juego conseguían el tanto de empate que fué logrado por Hilarlo, y a los pocos minutos entraba en la portería Valenciana otro «goal» que dió la victoria al Madrid. Al final del partido el equipo blanco fué ovacionado.

Esta noche llegarán a Madrid los jugadores, y acudirán a recibirlos una comisión del Ayuntamiento y la banda municipal.

Importante laboratorio farmacéutico, necesita personas competentes en visita médica, para representantes. Escribid: Apartado 9.036, Madrid.

Lossted 25, DIARIO DE AVILA

## Juventud Católica Femenina

Esta importantísima obra de Acción Católica ha comenzado su actuación en esta diócesis y en el día de ayer, cumpliendo acuerdos recientes de la directiva, una comisión de ésta y su consiliario visitó a los tres colegios de religiosas de esta ciudad, de la Purísima Concepción, de la Medalla Milagrosa e Institución Teresiana.

En todos ellos, condensando prácticamente la ideología de la Juventud Católica Femenina, aceptada con júbilo por todas las colegialas de los centros visitados, se tomó el acuerdo de que éstas colegialas, al regresar a sus hogares después del curso, formen el grupo selecto de la Juventud Católica Femenina en cada uno de sus pueblos, proponiéndose como objetivo inmediato la asistencia, en sus parroquias respectivas, a la catequesis, colaborando así con el párroco en esta obra, clave de toda actuación social católica; la enseñanza a los niños de la catequesis de cartas breves y sencillos que, al ser luego interpretados por éstos durante la celebración de la misa parroquial, sirvan de incorporación activa de los fieles al Santo Sacrificio; y con ello logrará cada joven, dentro de esta obra de la Juventud Católica, ser la más fiel y celosa colaboradora del párroco, a cuyas órdenes directas comenzará así a ejercer ese apostolado seglar, sometido a la jerarquía eclesiástica, en que consiste precisamente la Acción Católica.

Para realizar, al mismo tiempo, todo cuanto redunde en bien del culto religioso, estas mismas jóvenes colegialas, secundando feliz iniciativa de la Juventud Católica Femenina de nuestra Capital se encargarán de la limpieza y ornato de sus respectivas Parroquias, así como de todos los objetos pertenecientes al Culto divino.

Bellas ideas prácticas todas ellas con las que la Juventud Católica Femenina de Avila demuestra, al par que el entusiasmo de todas sus asociadas, la eficacia de esta obra que, si cuenta aún pequeño tiempo de existencia, nace en nuestra Diócesis, dentro del campo de la Acción Católica, con la notable pujanza del verdadero espíritu de la acción social.

Al felicitar, por ello, a la Directiva de esta Asociación, hacemos extensivo nuestro parabién a los señores Párrocos que en su arduo apostolado han de encontrar pronto tan eficaz auxiliar.

Resultado de un expediente

## La II Feria del Libro

MADRID.—A las once y media de la mañana se inauguró ayer la II Feria del Libro.

Desde hace ya varios días, por orden del ministro de Comunicaciones, la correspondencia lleva una estampilla anunciadora de la Feria; los periódicos han publicado interesantes noticias acerca de su celebración, y ayer, en Madrid, los tranvías lucieron el airoso gallardete de la Feria.

A la inauguración asistieron las autoridades y numerosísimo público. Se pronunciaron varios discursos, entre otros por el alcalde de Madrid, el embajador de Méjico y el jefe del Gobierno, Sr. Samper. El acto ha resultado de extraordinaria brillantez.

Arturo Canales  
Baturizados del norte, pino rojo,  
Cementos Cosmes, Asland  
y Cangrejo.

Gastelar, 3. Teléf. n.º 48

## Los repatriados

En el expreso de Andalucía llegó ayer a Madrid, procedente de la Línea de la Concepción, donde se presentó el sábado, el comandante de Infantería D. Eleuterio Sánchez Rubio Dávila, procesado como motivo de los sucesos de agosto del año 1932 y fugitivo desde aquella fecha.

Apenas llegado a Madrid pasó al Juzgado de guardia, a disposición de la Sala sexta del Tribunal Supremo.

También ayer mañana, y en el correo expreso de Portugal, vino desde Valencia de Alcántara, donde se presentó a las autoridades españolas fronterizas, D. Miguel Morlán Labarra, complicado también en los sucesos del 10 de agosto y evadido de Villa Cisneros.

Como el anterior, apenas llegó a Madrid pasó al Juzgado de guardia a disposición de la Sala sexta de Tribunal Supremo.

Ambos fueron puestos en libertad por hallarse incluidos en lo amnestia.

El subsecretario de Gobernación y sus compañeros de promoción celebran el 25 aniversario de ésta

—En Toledo se han reunido en el día de ayer los jefes pertenecientes a la 13 promoción de Infantería, con el objeto de celebrar reunidos el 25 aniversario de la salida de aquella Academia.

Asistieron un centenar de jefes pertenecientes a las Armas y Cuerpos de Infantería, Carabineros y Guardia civil, encontrándose entre ellos el actual subsecretario del ministerio de la Gobernación, don Eduardo Benzo Cano.

Los actos celebrados con gran esplendor consistieron en una misa de «requiem» por los compañeros de promoción muertos; la entrega de un sable de honor que los viejos alumnos de la 13 promoción reglaban al número 1 de la actual —futuro oficial en el mes de junio próximo—, y en una comida que se celebró en el comedor del Alcázar.

Iglesia incendiada y destruida

BADAJOS.—Dicen de Magullia, comarca de Llerena, que de madrugada elementos de la Casa del Pueblo incendiaron la Iglesia parroquial.

Primero amonionaron las imágenes en el altar mayor y prendieron fuego. El templo quedó reducido a cenizas. El pueblo, que está sometido a la tiranía socialista, ha protestado contra este bárbaro atentado que deja sin culto al vecindario.

—En la sesión celebrada hoy por la Diputación, se vió el expediente instruido al administrador de la Casa de Asistencia D. Francisco Machín, que fué nombrado por la anterior gestora socialista.

Del expediente se desprenden graves cargos contra dicho administrador por irregularidades administrativas así como por malos tratos a las cañadas.

## Militares arrestados

VALENCIA.—Han sido arrestados el teniente coronel, segundo jefe del regimiento número 13, señor Ponce de León y el capitán señor García Pérez; y separados de la Plana Mayor el teniente Ibáñez y el capitán Ubeda. Se guarda gran reserva sobre los motivos de estas medidas.

DR. TEJERINA  
Cirujano del Hospital provincial  
Consulta de 3 a 6.  
San Juan de la Cruz, núm. 4

# LA MANIOBRA QUE FRACASO DURANTE LA PASADA CRISIS

### Intento estéril de dividir a los Radicales y a la CEDA. — La declaración republicana del señor Gil Robles por Francisco Casares

El Sr. Aznárez y el Sr. Maura han declarado con toda solemnidad que el Parlamento, máxima caja de resonancia, presta a las afirmaciones que se hacen dentro de su recinto, que ni hubo intención de realizar una maniobra política con ocasión de la pasada crisis, ni estuvieron de acuerdo para desarrollar las respectivas trayectorias personales ante la petición obligada de consejo por parte del Presidente de la República. No hubo maniobra. Pero ¿qué sentido se da a la palabra? Porque puede haber intentos de llegar a un punto determinado, aspiraciones de escalar una posición o adoptar un gesto y no clasificar esos actos entre los que la política denomina «maniobras». Es cuestión de ajustar la conducta al argot político. Quede admitido que no hubo maniobra. La palabra es dura y conviene suavizar los conceptos. Pero no se puede negar lo que tiene caracteres de evidencia. Y entre esos hechos irrefutables está el de que se ha buscado la manera de dividir a las dos fracciones parlamentarias de más importancia, aquellas que han venido sosteniendo y facilitando la política centrista y conciliadora del Sr. Lerroux: el partido radical y la CEDA.

—En cuanto a los radicales—nos ha dicho una de las figuras más destacadas de la minoría lerrouxista—no le quepa duda que se ha intentado una vez más la segregación. Es un objetivo fático que tiene preparado desde hace mucho tiempo los que se llaman republicanos de izquierdas con la ayuda eficazísima de los socialistas. Hay un hecho evidente. Las elecciones marcaron un rumbo a la política republicana. El de conquistar para el régimen a los elementos políticos que estaban fuera de su ámbito, pero que no sentían ya los fervores monárquicos, y el de cumplir aquellos compromisos que el país exigía y que el mismo resultado electoral vino a imponer. Eso es lo que ha hecho el Sr. Lerroux. La incorporación de las fuerzas oscilantes, que por otra parte son las más numerosas, está lograda. La sesión del miércoles ha servido para ventilarse, en forma ya inequívoca, que los elementos de la CEDA ingresan de lleno y sin reservas en la República. Por lo que hace a los compromisos derivados de la última consulta, la ley de amnistía es la prueba de ese cumplimiento. Pero esta conducta representa un fortalecimiento del partido radical, único resto del naufragio político a que llevó la labor de los Constituyentes. Este partido, representante genuino del republicanismo histórico, se mantiene en pie y en el Parlamento

cuenta con una representación numerosa en tanto que los demás partidos solo pueden señalar sus avanzadas de un modo casi unipersonal. La visión del camino a seguir era clara. «Divide y vencerás» dice el proverbio. Y a la división se lanzaron aquellos que no transigen con el predominio de los radicales. ¿Qué otra cosa son los coquetos con el Sr. Morfín Barrio y las insidias acerca del supuesto derrochismo de una parte de la minoría radical?

Eso es por lo que se refiere a los radicales. Pero también interesa ver lo que se ha hecho o lo que se ha pretendido hacer, para romper la unidad de la CEDA. Este partido tiene para esos republicanos el mismo significado del radical. Si entra definitivamente en la República, ese significado se intensificará. Se tratará de un nuevo grupo republicano extenso, potente, con amplia representación en las Cortes, y existen desde ese momento los mismos motivos para combatirlos que los hay para atacar en todo momento y con la máxima acometividad al partido radical. Veamos la versión que un dirigente de la CEDA—la personalidad del Sr. Lucía tanto en lo que hace a su posición destacada en el partido como en cuanto a su neto republicanismo abona la autoridad de estas manifestaciones—nos da lo que se ha intentado:

—Había que dividir a la fuerza más compacta y numerosa del Parlamento para hacer ineficaz y baldío todo apoyo parlamentario al Gobierno Lerroux primero y al que le sucede en el banco azul en estos momentos, después. Y para ello se aconsejó al Presidente de la República que, sin contar con el Sr. Gil Robles, llamara a los elementos de la Derecha Regional Valenciana, valiéndose de su republicanismo más claro y definido y les invitara a participar en el Gobierno que se consultara, y en el que había de tener también parte activa el señor Maura.

En ese caso, serían ministros los señores Lucía y Villalonga, pero lo serían como tales representantes de la Derecha regional valenciana, y no como miembros de la CEDA. Desgojada de Acción Popular esa fuerza, que por su número es importante, se habría conseguido el objetivo de separar a un lado a los que tienen marcado carácter republicano y matizar así acusadamente el monarquismo atribuido al señor Gil Robles. Pero el intento no se logró. No le llamemos maniobra si la palabra es dura. Pero eso que se pretendía y que no se pudo conseguir ¿cómo se llama en política? El Sr. Lucía nos decía la otra tar-

## Bloqueo de divisas

Sobedores de que va a promoverse una Interpelación parlamentaria sobre el Bloqueo de divisas en los países de Hispano América, la Asociación de Españoles de Ultramar, hace un nuevo llamado a todos los afectados para que envíen a sus oficinas (Hortaleza 2, Madrid) si no lo hubieran hecho antes, nota de la cantidad que tienen retenida, desde cuando, concepto a que corresponde, es decir si se trata de créditos comerciales o de rentas o intereses y en qué país de América está congelada.

de en los pasillos del Congreso, después de escuchar la declaración explícita del Sr. Gil Robles:

—Hasta que aparezca en la «Gaceta» un formulario oficial, con arreglo al cual haya de hacerse el ingreso en el régimen republicano, no sé yo qué forma ni con qué palabra habrá que declarar que se está dentro de la República. Se necesita, a lo que parece, una fórmula que nos la den a conocer y nos ajustaremos a ella.

Por lo demás, la consecuencia de la pretendida maniobra—se escapó la palabra—ha sido que el señor Gil Robles haga con tal claridad su declaración que ya nadie pueda dudar del propósito firme de servir a la República y actuar políticamente en el área del régimen. La misma condenación que los monárquicos por boca del Sr. Golcocha hubieron de hacer de la actitud del jefe de la CEDA indica el valor que se ha dado a sus declaraciones. La fuerza de derecha que el Sr. Gil Robles dirige está dentro de la República.

Y eso, ¿qué significa? Pues simplemente esto: que el Sr. Lerroux en el momento mismo en que por segunda vez en la historia de la segunda República española es apartado del Poder, alcanza el triunfo político indudable de haber ensanchado la base del régimen y haber hecho entrar en él a quienes podían tener algunas dudas sobre la oportunidad o la conveniencia de dar ese paso. Eso es lo que ha conseguido el jefe radical.

## Servicio especial de viajeros con motivo de la romería de San Isidro en Madrid

La Compañía de los Camións de Hierro del Norte en combinación con las de Madrid a Zaragoza y Alicante y Nacional del Oeste de España, expenderán para facilitar la concurrencia de viajeros a Madrid, billetes de ida y vuelta a precios reducidos, desde las estaciones más principales de sus redes. Los billetes serán valederos para efectuar el viaje de vuelta a Madrid, del 10 al 14 del corriente mes, ambas fechas inclusive, pudiendo adquirirse desde la víspera en que haya de efectuarse el viaje.

El regreso con estos billetes puede realizarse en cualquier fecha dentro del período del 15 al 31 del mismo mes, ambos inclusive.

Dichos billetes serán valederos para viajar en todos los trenes que lleven carruajes de la clase que posea el viajero, excepto en los sur-expresos, en las condiciones de admisión que señala cada tren siempre que haya asientos disponibles en los mismos en las estaciones de origen del viaje y en los empalmes respectivos y se abonen por entero los suplementos que correspondan por ocupación de plazas de lujo cuando se utilicen esta clase de asientos.

Estos servicios presentan este año la modalidad de que con el fin de estimular el viaje en las clases de 1.ª y 2.ª se han establecido en las mismas importantes reducciones de precios.

Para más detalles véanse prospectos y los carteles que oportunamente se fijarán en las estaciones y despachos centrales.

## Hotel Victoria

PLAZA DEL ANGEL, MADRID

El mejor Hotel y Restaurant. Nueva Dirección. Importantes reformas. Pensión de 25 a 35 pesetas. Habitaciones desde 10,

## Crónica de mercados Radio España EAJ 2

### LANAS

#### Mercados extranjeros

En Roubaix y Tourcoing, el mercado de peñados atraviesa un período de calma, tanto en negocios del interior como de exportación. Los lanas cruzadas finas son las más solicitadas, pero, no obstante, los precios quedan invariables.

En puchas no hubo nada nuevo durante la decena; por lo tanto, continúa a un ritmo que, dadas las circunstancias actuales, debe considerarse satisfactorio.

En Amberes, se refleja la calma, que domina en la mayoría de los mercados de origen. Las cotizaciones han comenzado a debilitarse lenta pero continuamente. Se anuncia que, como consecuencia de las negociaciones entabladas entre el Gobierno alemán y los corredores ingleses, la apertura de las subastas, que se había retrasado hasta hoy, puede ocurrir que sufra una nueva dilación.

Los mercados primarios no presentan ahora gran interés. En Australia se están preparando las subastas del próximo mes de junio. En África del Sur comienzan a llegar lanas cortas al mercado. La temporada de Nueva Zelanda acabó el 24 de abril sin ninguna novedad. Y, por último, los mercados sudamericanos no han realizado negocios de importancia durante el pasado mes.

#### El mercado español

La inseguridad del tiempo, en bastantes zonas muy fría aún, ha retrasado las operaciones de esquila. Sin embargo se generalizarán en las provincias andaluzas y extremeñas del 15 de mayo en adelante. Algunas casas compradoras han enviado ya sus agentes a esas regiones para examinar y elegir partidas que necesitan para ciertas fábricas. Esperamos que pronto se conocerán algunos precios aislados; es creencia fundada la de que serán en los tipos buenos bastantes más altos que el pasado año por esta época.

#### GANADOS Y CARNES

MADRID.—Los campos han mejorado bastante con las lluvias, y aunque el frío no ha cesado, los corderos están ganando peso. Es lástima que ese cambio de temperatura no llegara antes para que la primavera fuera más larga en beneficio de la ganadería en general. Como los ganaderos que, por la trashedad o por otras causas, no se ven obligados a contratar con urgencia los corderos, han retrasado las ventas, la concurrencia a las plazas de consumo ha tenido alguna anomalía, y como consecuencia los precios de ese ganado.

#### Recordatorios 1.ª Comunión

Los más nuevos y variados modelos. Imprenta SENEN MARTIN

### MADRID

Programa para el martes 8 de Mayo.

14'30.—Notas de sinfonía. «Ere pica» (pasodoble). «Madame Butterfly», Puccini. «Danza de San Juan», Torner. «Canción de Marineros», Fernández. «La noche en la aldea», Medavilla. «Lágrimas negras», Matamoros. «El barón gitano», Strauss. «La alegría del Batallón», «Vino, mujeres, cañón», Strauss. Noticias de Prensa. 15'50, F. E.

17'30.—Notas de sinfonía. Curioso de Castellano, por D. Mariano Mojado. 17'45.—Concerto de violín y piano. 18'45.—Patotones de radioteles. 19.—Noticias de prensa. Música de baile. 19'30, F. E.

22.—Notas de sinfonía. «Aromas de Andalucía», Collado. La comedia en un acto, de D. Jacinto Benavente. «De cerca», «Septimio», Beethoven. «Ausencia», Arbó. 25'30.—Música de baile. 25'45.—Noticias de prensa. 24, C. E.

## ¡Paisanos! ¡Viajeros!

visiten su casa, Pensión Domingo, gran confort, aguas corrientes, baño. 8 a 11 pesetas. Teléf. 17.186 Mayor, 9, 2.º MADRID (junto a la Puerta del Sol).

## La velada del sábado en el Teatro

La sociedad «Luz» celebró el pasado sábado una velada en el Teatro Principal, que dio principio con el juguete cómico del autor local Sr. L. Molina titulado «Capullo mañana». Tanto los intérpretes, señorita García y Sr. Pascual, como el autor, fueron muy ovacionados, viéndose obligado este último a saludar desde el palco escénico, leyendo además dos composiciones poéticas.

Después se pusieron en escena el sainete de Muñoz Seca y Pérez Fernández «Coba fina», en el que destacaron las señoritas García y Hernández, y los señores Celdrán, que dicho sea de paso ha equivocado la carrera, porque su portante estaba en las tablas y no en la prevención, Sáez y Pascual, que saben lo que se traen entre manos, secundados por los señores García y Rey y señorita Martín, recibiendo muchos aplausos.

Por último la zarzuela «Los campesinos» hizo pasar un rato agradable al respetable, sobresaliendo en la interpretación las señoritas Ibáñez y Sánchez, los señores Celdrán, Fernández y Sáez, sin que dejasen nada que desear las señoritas García y Hernández, y los señores Pascual, Fernández, Rey, García y Sánchez.

Todos ellos fueron aplaudidos, como así como el director artístico D. Enrique Rodríguez, sobre que ha pesado toda la organización de la velada.

X y Z

## Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS  
Arados de ALAEJOS  
Prensas de ALAEJOS  
Trilladoras de ALAEJOS  
Aventadoras de ALAEJOS  
Calzos y bujes de ALAEJOS  
En la fundición de ALAEJOS  
CATÁLOGOS GRATIS  
Los pedidos a Jorge Martín e Hija (Valladolid)

Folleón de EL DIARIO DE AVILA

(45)

## CORAZONES ALTIVOS

Novela original de MAGALI

(Traducción de Juan Soler)

De «Colección Princesas». Autorizada su publicación por la Editorial Eugenio Subirana, de Barcelona

amigos... sintió en su corazón un sentimiento de angustia...

Familia... no le queda ni el último vestigio del patrimonio que le legaron sus mayores... el hogar centenario que cobijó a los suyos... del rincón cubierto de césped que abriga a sus muertos... no queda nada...

Amigos... sólo de él depende el tener una... una sola, pero que demuestra por él un extraño interés...

No tiene necesidad de volver a leer su carta. Tanto ha meditado sus palabras, que puede rehacerla de memoria, sin olvidar una sola frase.

«Mi querido Alano—dice Elena— parece imposible que hayamos estado cinco meses desde su locura—per-

inexcusable partida sin una palabra de despedida—y que no haya usted accedido, a pesar de mis reiteradas súplicas por medio de su notario y amigo, a dar alguna señal de vida...

«Al fin, de él he logrado que acceda a hacer e llegar estas líneas...

«Aste todo, yo le suplico que no juzgue severamente mi insistencia...

Después de nuestra última conversación en el jardín de la capilla—conversación terminada por un incidente tan grave... por lo menos en sus consecuencias—, creo que ni el amor propio ni el orgullo pueden separarnos al uno del otro.

«Alano, yo creía haberle convencido a usted de mi amistad... No se acuerde ya de la joven soltera que en otro tiempo fué tan miserable, y no vea en el fraternal interés

de la mujer casada de hoy más que el ferviente deseo de que sea usted dichoso...

«Pues bien, ha dejado usted aquí los elementos de su felicidad... Claramente, ¿no era la felicidad lo que debía procurarle el éxito inmediato de sus trabajos, puesto que, así al darlo por descontado en mi presencia, su voz se hacía vibrante y sus ojos brillaban entusiasmados?...

«Usted me comunicó su entusiasmo... Yo también tomé gran interés en sus pesquisas, y soñaba que el último de los Scoralles lograría terminar magníficamente la obra de sus antepasados...

«Sé muy bien que estas frases grandilocuentes son más a propósito para hacerle a usted sonreír que para emocionarle... Pero no encuentro otras para expresar la admiración que me inspiraba la labor que había usted emprendido valientemente, dedicándose a una investigación árida en sus principios, rodeada de dificultades innumerables y mientras se inquietaban los mil detalles absorbentes y deprimentes de una vida para la cual

no tenía usted la menor preparación...

«¿Por qué lo abandonó usted todo así?... Busco inútilmente una explicación razonable de su conducta...

«Pienso usted que tenía el porvenir entre sus manos, su propio porvenir, y que usted no puede ser eternamente un vago... Pienso en las consecuencias que hubieron derivado del éxito de usted... un hogar... la mujer de su elección... seguramente más capaz de comprenderle que yo, que no supe amarle lo que merecía... la felicidad, en una palabra...

«Considero usted, amigo mío, cuán poco hemos cambiado a través de los siglos... El hombre se siente siempre pirata con instintos de conquistador; y la mujer es la presa eternamente codiciada... La sola diferencia está en que hoy no tiene en sus manos armas de hierro o de acero... pero sí otras mucho más poderosas y eficaces: la fuerza material, la situación moral, la potencia creadora, todo aquello que constituye, en nuestros días, el valor de un individuo.

«Únicamente esto tiene importancia a nuestros ojos... y aunque alguna vez podamos engañarnos en nuestras afecciones o en nuestros deseos, no tardamos mucho en ver claro en nuestro corazón...

«Cualquiera que sean sus actuales sentimientos, tengo el deber de decirle: No tiene usted derecho a abandonar los trabajos que fueron el honor de sus antepasados durante muchos siglos... Pienso que esta tierra que le ha visto nacer, a la cual se siente usted unido, estoy segura de ello, por tantas fibras impalpables, fué ilustrada por largas generaciones.

«De su éxito depende, tal vez, una nueva fuente de riqueza para el país... Venga usted a terminar su obra...

«Sin temor a ser indiscreta, puedo anunciar a usted, si no lo sabe ya, que «Notre-Dame-aux-Bols» está actualmente libre de sus propietarios.

«Una mes después de la partida de usted, el señor Cartier mandó su familia a América, accediendo a los reiterados deseos de su esposa, que sentía la nostalgia de su Ken-

ucky nata'. No hay en el castillo más que el viejo secretario que le sustituyó a usted, quien acedia de intendente y el cual seguramente no opondría el menor obstáculo a su disposición de la capilla, y los subterráneos de la capilla, siempre que usted los necesitara...

«Notre-Dame-aux-Bols» no volverá a ver a sus americanos hasta el verano. Usted tendrá hasta entonces tiempo sobrado para terminar sus trabajos...

«La vieja Rouzille se sentirá dichosa de tenerle a usted como huésped... Más dichosa—si le concede usted, de cuando en cuando, algunos minutos para explicarle el progreso de sus trabajos—verá...

«Su amiga, Elena, la amada de otros tiempos... ¿Es acaso su antes atormentada escritora la que ha llenado de emoción al corazón atormentado de Alano?... No, Alano ya no ama a Elena.

(Continúa)



EN EL INSTITUTO NACIONAL

Segunda conferencia de don Antonio Bermejo de la Rica

Si interesante fué la primera conferencia pronunciada por el culto catedrático, Sr. Bermejo de la Rica, más aún, si cabe, fué la de ayer en la que su verbo elevado y poético deleitó al público con la descripción de las grandes maravillas que encierra el país del arte, como llamó un escritor a Italia.

El salón se hallaba completamente atestado de público viéndose numerosas señoras y señoritas; entre las que destacaban las blancas tocas de las Hermanas de la Caridad del Colegio de la Medalla Milagrosa.

Ocupó la presidencia el director honorario del Instituto D. Guillermo H. de la Magdalena, a quien acompañaban el Presidente de la Comisión de Monumentos D. Angel de Diego, los catedráticos del Instituto señores Avila y Bayo, los profesores de la Escuela de Artes y Oficios señores Vassallo, Alberti y señorita de Heredero, el secretario de este centro Sr. Alvarez Nacle, Sr. Daque de Parcent y otras personalidades.

El Sr. Bermejo comienza su disertación haciendo desfilar ante el auditorio la infancia de aquel genio que se llamó Miguel Angel, llevándonos después a la Basílica de San Pedro ante el grupo escultórico del famoso autor, denominado La Piedad. Dice que de esta obra se han hecho, incluso en vida del escultor muchos y apasionados comentarios porque había representado a la Virgen joven, y sin embargo el cadáver de Jesucristo parecía de más edad que la madre, y contestaba Miguel Angel cuando esto se le decía que María era el espejo de todas las virtudes y de todas las gracias y por lo tanto él había querido esculpirlo con rostro joven, y Jesús había sido vejado, azotado y martirizado por las culpas de la humanidad, y ello le había movido a presentarle en su obra como viejo (Ovación). Hace historia el orador de las obras de Miguel Angel y sus relaciones con el Papa Julio II, pasando después a la Capilla Sixtina, donde se conservan diversos cuadros del famoso artista entre ellos el "Juicio final", sobre el cual le llamó la atención el Cardenal Maestro de Ceremonias por los descalzos que había puesto y entonces el artífice que era de carácter hostil, molesto por aquella recriminación dejó pintado al Cardenal con una descomunal cabeza adornada con orejas de beato, que hoy pueden verse todavía.

Describe el teatro de la opera, y pasa después a Florencia, en la que nos presenta a San Marcos, hermosa filigrana de arquitectura, y la estatua de David obra de Miguel Angel, para pasar después al Palacio de los Médicis, y la celda de Fray Angelico, el religioso que fué quemado en la plaza de la señoría, porque pretendía cambiar el rumbo de la ciudad. Maravillosamente nos relata el Sr. Bermejo la población florentina, internándose después en el museo donde existe el cuadro de la Coronación de la Virgen que describe con gran lujo de detalles, señalando el detalle de que María tenga el semblante triste en momento tan glorioso, pero es que piensa—dice—en los tormentos y angustias de su Divino Hijo, y he aquí el motivo de amargura.

Habla después del Puente Viejo, para emprender, nuevamente, el viaje a Venecia a la que pinta con bellos colores, lo que vale al conferenciante una gran ovación. Presenta las bellezas del canal de Venecia, la plaza de San Marcos con sus establecimientos de libros antiguos y encajes, los maravillosos hoteles, el cementerio, el puente de los Suspiros, el convento de San Francisco del desierto, lugar a propósito para la meditación. Por último el Sr. Bermejo describió la población de Milán y el famoso cuadro de la Cena de Leonardo

Vinci, cobrando su amena charla con frases de gratitud para cuantos han acudido a escucharle. Al terminar su disertación fué premiada su labor con una ensordecedora salva de aplausos.

El orador recibió un sin número de felicitaciones a las que unimos la nuestra muy cordial que hacemos extensiva al Delegado del Gobierno en la Escuela de Artes y Oficios, y al profesorado de la misma por el éxito obtenido.

SE PONE en conocimiento de los señores médicos que piensen solicitar la vacante de médico titular de Herradón de Pinares de esta provincia, que en dicha localidad habita un médico que tiene contratada la totalidad del igualatorio.

Los ministros de Comunicaciones e Instrucción pasan por Avila

El pasado sábado cuando nuestro periódico estaba a punto de salir a la calle pasó por Avila con dirección a Madrid, y de regreso del sanatorio de Gredos, donde se halla su hermano enfermo, el ministro de Comunicaciones D. José María Cid.

Acudieron a saludarle los diputados a Cortes señores Velayos, Pérez Arroyo y Represa, el Gobernador civil Sr. de la Peña, el jefe de Telégrafos Sr. de la Flor, jefe de sección Sr. María Arribas, oficial Sr. Coys, funcionarios de correos señores Nairas, Daperier y Ferrero D. Julián Fuentes y un redactor de EL DIARIO. El Sr. Cid no pudo hacer manifestaciones por premuras de tiempo, y después de conversar breves momentos con las autoridades continuó su viaje.

A los pocos instantes de haber partido el ministro de Comunicaciones, llegó el de Instrucción señor Villalobos. Como el anterior fué saludado por nuestra primera autoridad provincial, D. Lorenzo Plera y nuestro redactor, saliendo inmediatamente para Salamanca.

ANGEL SANCHEZ LUMBRERAS

(Capellán retirado de la Armada y del Ejército)

ABOGADO

Teléfono número 229 Esteban Domingo 9, y Telares 1.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 8. Martes. Letanias.—Fiesta de la Santísima Trinidad por la conversión de los godos. Nuestra Señora de los Desamparados. La Aparición de San Miguel Arcángel. Santos Víctor y Acacio, mrs.; Dionisio, Eladio, Wirón y Pedro, obs. y cfs.

La misa y oficio divino son de la Aparición de San Miguel Arcángel, con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS

Los Trece Marías a San Antonio San Antonio. Por la tarde, a las cuatro y media exposición de S. D. M., rosario, plática, ejercicio a San Antonio y solemne reserva.

Mes de las Flores

San Vicente. Celebra su función mensual la Asociación de las Hijas de María. A las ocho misa de Comunión. Por la tarde, a las seis, ejercicio del día y plática.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta, Nariz y Oídos

En el Gran Hotel, por el Dr. don Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rabio y Cruz Roja de Madrid).

Las fiestas de la Cruz

Las fiestas celebradas por la cofradía de Vera Cruz han resultado, como siempre, solemnísimas. En la noche del sábado fué trasladada la Cruz a la Iglesia de San Vicente donde se rezó el Santo Rosario, asistiendo a los cultos muchos hermanos. A continuación se quemó una sesión de fuegos de artificio, con cuyo motivo la animación en las inmediaciones de la ermita del Humilladero fué muy grande.

En la mañana de ayer salió la procesión que recorrió las principales calles de la población, y de regreso a la Iglesia de San Vicente se celebró solemne fiesta religiosa. Terminados los cultos fué devuelta la Cruz a su ermita acompañada de gran número de hermanos. En la Casa de Misericordia y Comedor de Caridad se costearon por el Patronato de Vera Cruz comidas extraordinarias que fueron servidas por los cofrades y sus familias.

La romería celebrada por la tarde estuvo muy concurrida.

También la Cofradía de Piedad y Caridad celebró en Santiago solemnes cultos en honor de Cristo Crucificado, predicando D. Aniceto Morcillo.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Segundo Herranz que sufría heridas en el frontal.

Detenido

En Madrigal ha sido detenido el vecino Manuel Campos como autor de la agresión a su convecino Juan Casado.

Denuncias

Por desobediencia a los agentes de la autoridad ha sido denunciado Enrique del Moral.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono 290 Consulta de 11 a 1 y 4 a 6

Un alcalde que pide auxilio

Por el pueblo de Lanzahita se corrieron rumores de que, con motivo de celebrar sesión extraordinaria la Corporación municipal, se iban a producir desórdenes. El alcalde pidió auxilio a la Guardia civil, concentrándose toda la fuerza del puesto de Pedro Bernardo, que patrulló por las calles durante la sesión sin que ocurriese el menor incidente.

La labor de los diputados derechistas

Merced a la labor de nuestros representantes derechistas en Cortes el ministro de Obras Públicas ha concedido para esta provincia un crédito de 350 506 ptas con destino a diversas carreteras que cruzan nuestra provincia. También se tienen noticias de que la Casa de Correos será un hecho en plazo muy breve.

Mucho nos complace poder dar hoy estas noticias, prueba del interés que nuestros diputados se toman por todo lo que redunde en beneficio de sus representados.

Santa Misión en distintos pueblos de la Diócesis

Durante más de tres meses han permanecido los Padres Paules don Prudencio Garcia y D. Enrique Queiro misionando en las distintas parroquias pertenecientes al arciprestazgo de Cespedosa (Salamanca). En todas ellas han acudido a escuchar la Divina Palabra casi la totalidad de los feligreses, acercándose la inmensa mayoría de los vecinos a recibir los Santos Sacramentos en todas las localidades.

Los padres misioneros fueron objeto de grandes manifestaciones de respeto, pues los buenos católicos, que son la inmensa mayoría, lograron que los elementos hostiles se ocultaran durante la estancia de los sacerdotes maloneos en alguno que otro lugar en que trataron aquellos de oponerse al orden de la misión, obligando a los levantiscos a desistir de sus propósitos.

Solamente en Puente del Comgosto tuvo que ser levantada la misión por haberlo acordado así el centro socialista, manifestándose en forma grosera, profiriendo gritos contra los misioneros y blasfemias contra lo más sagrado, alegando para esto fútiles pretextos, pero la verdadera causa, según confesión de alguno de los más influyentes en la Casa del Pueblo, era que temían que se desmoronase esta, ya que la mayoría de los que la integran tienen creencias católicas.

Con gran sentimiento de la mayor parte del pueblo vieron salir a los misioneros a los que han rogado vuelvan a continuar la misión, prometiendo impedir por todos los medios se repitan tales desafueros.

Sean bienvenidos a nuestra ciudad los virtuosos misioneros y deseamos que sus trabajos apostólicos sean coronados por la perseverante conducta cristiana de todos los pueblos que han recorrido.

Ecos de sociedad

Aniversario

Hoy hace un año que falleció el expresidente del Asocio y Universidad y Tierra de Avila D. Resilito Muñoz. Con este motivo se han celebrado misas en diversos templos en sufragio de su alma.

A la familia del finado renovamos nuestro pésame.

De días

Mañana los celebrará la distinguida señorita Teresa Fuentes.

Viajeros

Hoy ha pasado el día en Avila el culto abogado de Arévalo y vocal de la Comisión gestora de la Diputación D. Epifanio Rodríguez Navas.

—Ha llegado de Peñaranda don Arsenio Maños Garzón acompañado de su familia.

—Hemos tenido el gusto de saludar al ex subsecretario de Gobernación D. Mariano Marfil.

Posecion

Ha tomado posesión del cargo en propiedad de Maestra de Instrucción Primaria del pueblo de Maello, la ilustrada señorita Presentación Burgullio.

Ehorabuena.

Al Cielo

Nuestro buen amigo D. José Herrera y su distinguida esposa pasan por el amargo trance de haber visto morir a su hijo José Manuel, preciosa criatura de corta edad.

Acompañamos a los señores de Herrera en su justo dolor. La conducción del cadáver se verificará mañana a las once de la misma.

El ministro de la Gobernación no ha ido a Zaragoza para arreglar nada sino solo para informarse.—Huelgas y coacciones en Barcelona.—Un pueblo de Toledo donde no se habían enterado del cambio de Régimen

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 7, 4 30 tarde. — El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Temperatura máxima 27 grados en Murcia y mínima de 6 en Cuenca, Ciudad Real y Teruel. Existe una borrasca al N. O. de Islandia que se extiende sobre España.

Relación nominal y colectiva de los señores cooperadores con la Junta Superior de Asistencia Social en la solución del paro obrero

Juzgado de Primera Instancia e Instrucción D. Isidro Fernández, 18'00 pesetas mensuales por 3 meses. D. Nicolás Carrillo, 5'00 ídem. D. Antonio Sánchez, 3'00 ídem. D. Miguel L. García, 3'00 ídem. D. Felipe San Juan, 2'00 ídem. D. Ricardo Sánchez, 1'00 ídem. Cantidad aportada por el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción 96 pesetas.

Sección Provincial de Estadística

D. Manuel Lorente, 11'00 pesetas mensuales por 3 meses. D. Pedro María Agüero, 9'50 ídem. D. Juan Barbero Elias, 7'95 ídem. Doña Carmen Mateos, 4'80 ídem. Cantidad aportada por la Sección provincial de Estadística 99'75 pesetas.

Delegación de Hacienda

Suma anterior 1.329 78 pesetas. Señorita María Gómez, 14'25 pesetas mensuales por 3 meses. Señorita Teresa Fuentes 24 00 ídem. Señorita Hortensia Medrano, 14'25 ídem. Cantidad aportada por la Delegación de Hacienda 1.382 28 pesetas.

Del extranjero

Se hunde una escuela y produce una verdadera catástrofe

STUTTGART.—En el pueblo de Winterbach, cerca de Schorndorf, se ha producido una terrible catástrofe.

Durante la clase, se ha hundido el edificio de la escuela, causando la muerte del maestro de la misma y de seis niños.

Hasta ahora han logrado ser extraídos de los escombros, el maestro, cuatro alumnos y dos alumnas, habiendo desaparecido otro alumno, del cual se supone se encuentra todavía bajo los escombros.

Cinco niños, uno de los cuales se halla agonizando, resultaron gravemente heridos, mientras otros doce sufrieron heridas de menor importancia.

La catástrofe no ha sido producida, al parecer, por el estado ruinoso del edificio, como se suponía al principio, sino por unos trabajos de canalización que se estaban cerca del mismo.

Advertencia argentina a Bolivia

BUENOS AIRES.—El Ministro de Negocios extranjeros, Sr. Saavedra Lamas, ha llamado la atención al ministro de Bolivia en Buenos Aires, sobre los perjuicios causados en el bombardeo por aviones bolivianos a la localidad argentina de Puerto Mianovich y a la población civil de dicha ciudad.

cocha. El anticiclón del Atlántico invade nuestra península en la que aparece despejado el Norte y cuenca del Duero y casi despejado el resto.

Tiempo probable: Cantabria y Galicia viento del primer cuadrante, lloviznas y neblina. Resto de España buen tiempo.

Noticias oficiales

El ministro de la Gobernación ha manifestado que la tranquilidad es absoluta en toda España. A preguntas de los periodistas sobre Zaragoza contestó que no ha ido allí para arreglar el conflicto sino para informarse, pero que todo tiene arreglo en este mundo y que en Zaragoza mismo ha habido otras huelgas que han llegado a durar hasta un año.

Añadió que mañana informará de todo ampliamente al Consejo. De la huelga de metalúrgicos manifestó que mañana se reunirá con el ministro de Trabajo para buscar solución al conflicto.

—Con el ceremonial acostumbrado presentó sus cartas credenciales el nuevo embajador de Chile D. Aurelio Núñez Morgado.

—El ministro de Justicia recibió esta mañana al Nuncio de S. S.

—Se ha posesionado el nuevo director de Registros Sr. Baroan. —Han continuado las sesiones del primer Congreso Nacional de Sanidad. Esta noche se celebrará en el Ayuntamiento una recepción en honor de los congresalistas.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—A las dos de la madrugada llegaron cinco camiones con niños hijos de los huelguistas de Zaragoza. Los socios del Centro Aragonés se los han repartido.

—El consejero de Gobernación ha manifestado que durante los sucesos desarrollados ayer tuvo que defenderse pistola en mano de los revoltosos que querían que su automóvil se sumara a la huelga. Hoy ha habido mucho paro de transportes con numerosas coacciones, vuelco de vehículos, pedreas a los tranvías, etc. Frente a una fábrica de mosaicos hubo tiroteo entre los huelguistas y los obreros que querían entrar al trabajo. Se han cerrado por huelga las fábricas de Sans, Hospitalet y otras barcelonesas de Barcelona.

—Ha sido detenido el extremeño José Fuentes en cuyo domicilio fueron encontradas docientas bombas de gran potencia.

—El presidente de la Generalitat ha dicho que lamenta estos sucesos y que espera que la cordura se imponga. Añadió que lo más grave es que de estos conflictos sociales se quieren sacar consecuencias políticas.

Otras noticias

ZARAGOZA.—La huelga continúa igual. Hoy han circulado contados taxis y tranvías. Por orden gubernativa se ha suspendido el traslado de hijos de huelguistas cuando ya estaban en la estación para tomar el tren para Madrid. El Delegado de Trabajo se ha reunido con el Comité de huelga y esta tarde habrá con los patronos.

TOLEDO.—El Gobernador ha manifestado que en un viaje ha podido observar que en el pueblo de Moera de la Jara continuaba el estado monárquico en el Ayuntamiento y que no se temían allí noticias del cambio de régimen. Ha impuesto multas de 50 pesetas al alcalde y de 25 a los concejales y ha designado al maestro nacional como delegado para que haga una labor.

HABANA.—Los estudiantes han hecho explotar bombas en diversos comercios y almacenes esquilados.

Los soldados que custodian los lugares públicos lo hacen con tranquilidad.

CHEVROLET CONCESIONARIO OFICIAL OPEL REPUESTOS LEGITIMOS Vean últimos modelos en nuestra Exposición Carretera Nueva, 2. Teléf. núm. 1 AVILA